

## ***Manifiesto Comunista, Marx y Engels***

El Manifiesto Comunista es uno de los textos principales de Karl Marx (1818-1883) y Friedrich Engels (1820-1895), escrito entre finales de 1847 y principios de 1848, y en el cual presentan una de las primeras muestras de su teoría del socialismo científico. En él Marx y Engels anticipan, desde la primera página, los nuevos ejes sobre los cuales pasará a cimentarse la política europea (y luego mundial) tras la primavera de los pueblos de 1848, donde el antiguo clivaje entre conservadores y liberales pasa a ser remplazado por la lucha entre liberales y comunistas.

En este breve libro se plantean los puntos centrales de la de la teoría marxista, como es la idea de que “toda la historia de la sociedad humana, hasta ahora, es una historia de luchas de clases”, así como el rol central del trabajo en la constitución de estas clases y la relación de los hombres con él (para complementar este análisis los estudiantes también leen parte de los manuscritos de Marx), y finalmente cuáles han de ser los objetivos de la acción revolucionaria de la clase proletaria.

Además, el texto tiene un aspecto práctico, ya que son expuestas las principales medidas que un gobierno de carácter socialista debe aplicar al llegar al poder y cuál ha de ser el programa de los partidos comunistas que van surgiendo con la revolución industrial.

Si bien muchas de las predicciones de Marx fueron desmentidas con el paso de los años y su teoría de la historia no logró explicar correctamente el desarrollo de esta, es innegable que una gran parte de sus análisis no ha perdido ni su agudeza, ni su importancia, fecundando el pensamiento crítico de cualquier lector de su obra y permitiendo entender de mejor forma la historia de los dos últimos siglos.

*Escrito por Mathieu González, Departamento de Filosofía, Facultad de Artes Liberales UAI*